

CRISTÓBAL JULIÁ, CANDIDATO A GOBERNADOR REGIONAL DE CHILE VAMOS

# “La minería, la construcción, la agricultura y el turismo son los sectores fundamentales para levantar la Región de Coquimbo”

**A**sólo algunas semanas de las próximas elecciones del 26 y 27 de octubre, el meteorólogo de la región, ex comunicador de Mi Radio, emprendedor y ex director regional de la DGA, sigue recorriendo la Región de Coquimbo. Dentro de una apretada agenda conversó con Diario El Día, afirmando que la seguridad y la generación de oportunidades para la clase media son parte de las preocupaciones fundamentales que tiene la población y ante lo cual no se sienten escuchados.

**-A su parecer, ¿en qué momento se encuentra la Región de Coquimbo?**

“Actualmente, tenemos una región que requiere avanzar. Hace falta activar obras de gran envergadura que nos hagan sentir que vamos en la dirección correcta. Hoy los vecinos de la Región de Coquimbo necesitan empleos de calidad y estables, y es ahí don-

de las grandes, medianas y pequeñas empresas se convierten en una pieza vital para que la región despegue tanto en inversión como en empleo. Al mismo tiempo, estos grandes proyectos deben avanzar en su ‘permisología’, que desincentiva la inversión en nuestra región. Debe pasar a un segundo plano para poder concretar los proyectos, agilizar las tramitaciones. Es urgente y necesario, por eso, dentro mi gestión estará retomando los grandes proyectos que han estado esperando por años un impulso para ser sacados adelante, que sean priorizados y darle más dinamismo a la región”.

**-Hoy la seguridad y en especial el crimen organizado son preocupaciones fundamentales para los ciudadanos de la región. ¿Cómo pretende abordarla?**

“Pasaron varios años para que algunos se dieran cuenta que el crimen organizado es una realidad en nuestro país y hoy podemos ver las graves consecuencias de tener instalado este tipo de delincuencia, donde la Región de Coquimbo no es la excepción, en que hemos sido testigos de extorsiones, secuestros, portonazos y robos. Recordemos que la Encuesta Nacional Urbana de Seguridad Ciudadana indicó que casi el 90% de los habitantes de la región estima que la delincuencia aumentó y la percepción de inseguridad sigue siendo alta con un 87,5%. Bajo ese escenario, necesitamos reforzar la inteligencia policial, dotar de mejores herramientas a Seguridad Ciudadana, Carabineros, PDI, Aduana y Gendarmería. Asimismo, los esfuerzos transversales deben estar en crear una agencia específica para combatir el tráfico de drogas y el crimen organizado. Acá los gobiernos regionales pueden cumplir una labor fundamental no solo a través de la transferencia de recursos hacia las policías y municipios, sino que también trabajando codo a codo con la Delegación Presidencial y el ejecutivo permitiendo tener influencia sobre las decisiones en esta



materia. Uno de los puntos relevantes será traer la nueva tecnología, inteligencia artificial y metodologías que permitan de una vez por todas abordar de manera estratégica e inteligentemente el problema”.

**-Nuestra región por casi dos décadas enfrenta una grave sequía con las consecuencias conocidas por todos. ¿Cómo será su relación con el mundo agrícola?**

“No solo soy hijo de agricultor y toda mi vida he estado ligado al rubro, sino que también durante mi trayectoria profesional he sido consultor y asesor de grandes empresas agrícolas quienes me conocen y saben el valor que le doy a la agricultura y como ésta es parte fundamental de nuestra identidad regional. Por lo tanto, mi relación con el mundo agrícola será como siempre lo ha sido: a su servicio y dispuesto a hacer todo lo que esté a nuestro alcance para evitar que la agricultura de nuestra región desaparezca. Por lo tanto, será de suma importancia estrechar aún más las relaciones con los gremios y agrupaciones para trabajar en la implementación de las medidas necesarias de manera oportuna, sobre todo en infraestructura para riego y mejoramiento en el uso eficiente del recurso hídrico”.

**-¿El turismo debe seguir consolidándose como uno de los ejes productivos de la región?**

“El turismo es una de las razones por las cuales existe la Región de Coquimbo. No cualquier región posee un extenso litoral con tres valles como lo son Elqui, Limarí y Choapa. En este punto necesitamos trabajar fuertemente con los gremios del rubro hotelero y gastronómico, como Hotelga, Barrio de Mar, Cámara de Turismo de la Región de Coquimbo, Asociación Gastronómica de Peñuelas, entre otros, con el claro objetivo de potenciar su oferta. Debemos acercarnos un sinfín de herramientas que se pueden aplicar a nivel local y que permita que ambos rubros se potencien, no solo a través de la transferencia de capital, sino que tam-

bién transferencia de conocimiento, desarrollo de modelos aplicables a la realidad regional, aprovechando que tenemos una diversidad tremenda en nuestra región. Sin ir más lejos, nuestra región es de una naturaleza exquisita pero poco explotada desde esa mirada. Requerimos de un plan estratégico de turismo regional con mayor difusión y actividades que potencien el rubro también en temporada baja, con difusión internacional que haga de nuestra región un real atractivo para vacacionar y que entre a competir en las grandes ligas, que se transforme en un polo de desarrollo turístico. Hay que potenciar los parques naturales y fortalecer el atractivo de la región al mundo”.

**-Hablemos un poco de la política local. ¿Qué espera Chile Vamos las próximas elecciones?**

“Dentro de las estrategias de desarrollo regional en las que me encuentro trabajando, cuando hago el análisis político asociado a la coalición, sólo me pongo a pensar en una

palabra que es sumamente importante para lograr los objetivos planteados: unidad. Esa unidad permitirá que el gobierno regional no quede en manos del ‘octubrismo’ y el Frente Amplio, que tanto daño hace a nuestro país. Para mí es muy satisfactorio ver una coalición sólida y fuerte, con un claro mensaje que haga aumentar las posibilidades de liderar los destinos de nuestra región y volver a posicionar a las quince comunas hacia un polo de desarrollo integral, con excelentes candidatos a alcaldes, concejales y consejeros regionales. He podido percibir en nuestras personas el esfuerzo, la sinceridad y el compromiso de cada uno, independiente del partido que llevan en sus corazones, con un solo objetivo: llevar a nuestra región por la senda del desarrollo y calidad de vida. Acá todos estamos remando hacia un solo lado y reitero que yo soy el candidato de Chile Vamos y cuento con el apoyo de los partidos que forman esa coalición”.

**-¿Qué llamado realizaría a los ciudadanos frente al próximo proceso electoral?**

“A confiar en este proyecto para devolverle a la Región de Coquimbo inversión, empleo, seguridad, calidad de vida, presente y futuro. He estado ligado al mundo público, privado y de las comunicaciones. Conozco la realidad que viven miles de familias porque he tenido la oportunidad de escuchar sus preocupaciones, sueños y aspiraciones, pero también porque muchos de estos problemas, los he vivido. He visitado hogares, caminado por calles y compartido con la comunidad. Cada conversación ha fortalecido mi convicción de que hay que hacer un cambio y que junto a la confianza de la ciudadanía podemos avanzar y construir una mejor región. Estas elecciones nos ofrecen la oportunidad de definir el rumbo que tomaremos en los próximos años. Yo solo les pido que se interioricen por quién van a votar. No podemos cometer los mismos errores del pasado”.